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Niederschrift über die 15. Sitzung des Bezirksausschusses am 
24.04.2008, 17:00 Uhr, Heimathaus Lette, Bahnhofsallee 10, 48653 
Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Gerold Wilken CDU  

stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Rüdiger Esser Pro Coesfeld  

Herr Wolfgang Huda CDU  

Herr Bernhard Kestermann CDU  

Frau Helga Lammers Pro Coesfeld Vertretung für Herrn Reinold Lammers 

Herr Gerd Lödding CDU  

Herr Ralf Nielsen SPD Vertretung für Herrn Horst Schürhoff 

Herr Horst Prüfe SPD  

Herr Hubertus Reuver CDU  

Herr Paul Schmitz SPD  

Herr Rudolf Segeler CDU  

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld Vertretung für Herrn Andreas Walde 

Frau Andrea Wichmann CDU  

beratende Mitglieder 
Herr Dipl. Ing. Klaus Schneider BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN  

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Dr. Thomas Robers Beigeordneter  

Herr Uwe Dickmanns FBL 70  

Herr Theo Reckert Leiter des Baubetriebshofes  

Herr Jürgen Höning FB 10  

 
Schriftführung: Jürgen Höning 
 
XX Gerold Wilken eröffnete um 17:00 Uhr die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße 
Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endete um 19:00 Uhr. 
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 
 
 2.  Zustand der Wirtschaftswege - Bericht der Verwaltung 
 
 3.  Entwicklung der Schüler- und Kindergartenzahlen - Bericht der Verwaltung 
 
 4.  Anpassung des Angebotes Kinderspielplätze 

Vorlage: 064/2008 
 
 5.  Anfragen 
 

Nicht öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 
 
 2.  Anfragen 
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Erledigung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

 
Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden liegen nicht an. 
 
 
Herr Backes und Herr Dr. Robers beantworten die Anfragen aus der vergangenen Sitzung 
des Bezirksausschusses: 
 
 

1. Hinweisschilder bezüglich der Städtepartnerschaft 
 

Die Hinweisschilder werden rechtzeitig zum Jubiläum der Städtepartnerschaft Lette / 
Plerguer ersetzt. 

 
2. Verunreinigung der Freizeitanlage an der Kardinal-von-Galen-Grundschule 

 
Die Beseitigung der Verunreinigungen durch Müll und Glasscherben wurde am 
18.02.2008 durch den Fachbereich für Jugend, Familie, Senioren und Soziales 
kurzfristig veranlasst. Wegen möglicher Verletzungsgefahren wurden die Arbeiten 
noch am gleichen Tag ausgeführt. 

 
 

TOP 2 Zustand der Wirtschaftswege - Bericht der Verwaltung 

 
Herr Reckert, Betriebsleiter des Baubetriebshofes im Fachbereich Bauen und Umwelt der 
Stadt Coesfeld, informiert die Mitglieder des Bezirksausschusses anhand einer Powerpoint-
Präsentation über die Leistungen des Baubetriebshofes an den Wirtschaftswegen in Lette. 
Herr Backes ergänzt, dass die Investitionen zwar in den vergangenen Jahren verdoppelt 
worden seien, aber wegen der angespannten Finanzlage keine optimale Unterhaltung 
möglich sei. Umso wichtiger sei es, die vorhandenen Mittel je nach Nutzung und Zustand der 
Wirtschaftswege einzusetzen. 
 
Eine Übersicht über die Wirtschaftswege nach Beschaffenheit und Nutzungsdauer ist der 
Niederschrift als Anlage 1 beigefügt. 
 
Der Bezirksausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 

TOP 3 Entwicklung der Schüler- und Kindergartenzahlen - Bericht der 
Verwaltung 

 
Herr Dr. Robers stellt die Entwicklung der Kindergartenzahlen anhand einer Statistik 
beginnend vom 01.08.01 – 31.07.07 dar. In den sogenannten Kernjahrgängen werde es zu 
Beginn des kommenden Kindergartenjahres (01.08.2008) 137 Kinder geben. Das 
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Einrichtungsbudget für beide Kindergärten sehe Plätze für 156 Kinder vor. Damit könnten 
sämtliche Anmeldungen für das nächste Kindergartenjahr berücksichtigt werden. 
 
Zum Kindergartenjahr 2010 müsse mit einer größeren Anzahl Kinder in den Kernjahrgängen 
gerechnet werden, allerdings werde zum Schuljahr 2009/2010 der Einschulungstermin vom 
31.07. auf den 31.08. verlegt. Der Platzbedarf werde aber von der Entwicklung der 
Nachfrage abhängen, der insbesondere vor dem Hintergrund des für 2010 geplanten 
Rechtsanspruch nach dem Kinderbildungsgesetz auf einen Kitaplatz für Kinder ab 
Vollendung des 2. Lebensjahres, voraussichtlich steigen dürfte.  
 
 
Unter Berücksichtigung der bisherigen Schulbezirke informiert Herr Dr. Robers die 
Ausschussmitglieder über die Entwicklung der Schülerzahlen in Lette. Dabei sei 
insbesondere festzustellen, dass sich diese noch weiter verringern. Das könne dazu führen, 
dass die Kardinal-von-Galen-Grundschule zukünftig nur noch zweizügig sein werde. 
 
Die Mitglieder des Bezirksausschusses nehmen den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 

TOP 4 Anpassung des Angebotes Kinderspielplätze 
Vorlage: 064/2008 

 
In Zusammenhang mit diesem Tagesordnungspunkt berichtet Herr Backes, dass die WGZ 
die Grünanlage im Baugebiet Zur Stegge fertiggestellt habe. Der Erschließungsvertrag sehe 
zwar auch hier die Einrichtung eines Spielplatzes vor, aber angesichts der relativ kleinen 
Fläche sollte hierüber in einer der nächsten Sitzungen nochmals beraten werden. 
 
 
Nach intensiver Diskussion stellt Herr Nielsen für die SPD-Fraktion den Antrag, die 
Verwaltung zu beauftragen, im Rahmen der Anpassung des Spielplatzangebotes für den 
Spielplatz Horst Esch (Nr. 53) alternative Nutzungsmöglichkeiten zu prüfen und der 
Nachbarschaft vorzustellen. 
 
Herr Schmitz erinnert an ein mit den Letteraner Schulen für den Gemeindeplatz erstelltes 
Spielplatzkonzept und fragt nach, ob dieses in der kommenden Sitzung vorgestellt werden 
könne. Die Verwaltung sagt das zu. 
 
Vor diesem Hintergrund ziehen Frau Vennes und Herr Lödding ihre im Rahmen der 
Beratungen gestellten Anträge, Aufwertung des Spielplatzes am Gemeindeplatz bzw. 
Streichung des Spielplatzes Horst Esch von der Liste der zu schließenden Spielplätze 
zurück. 
 
Beschluss (1): 
 

Es wird beschlossen, im Rahmen der Anpassung des Spielplatzangebotes folgende 
Spielplätze zu schließen: 

 
- KSP Stadtbusch (Nr. 42) 
- KSP Breslauer Straße (Nr. 11) 
- KSP Lindenallee (Nr. 26 
- KSP Wester Esch (Nr. 46) 
- KSP An der Klinke (Nr. 6) 
- KSP Agnes-Miegel-Straße (Nr. 1) 
- KSP Magdalenenstraße (Nr. 56) 
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Beschluss (2): 
 
Es wird beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, im Rahmen der Anpassung des 
Spielplatzangebotes für den Spielplatz Horst Esch (Nr. 53) alternative 
Nutzungsmöglichkeiten zu prüfen und der Nachbarschaft vorzustellen. 
 
 
 
Eine Abstimmung über den Beschlussvorschlag-Nr. 3 erfolgt nicht, weil es sich nicht um eine 
Angelegenheit des Ortsteils Lette handelt. 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschluss (1) 13 00 00 

Beschluss (2) 13 00 00 
 
 
 

TOP 5 Anfragen 

 
Herr Schmitz 
 

• Vor dem Hintergrund der vertraglichen Verpflichtung der WGZ, die Straßen im 
Baugebiet Zur Stegge zu pflastern, sobald achtzig Prozent der Grundstücke bebaut 
sind, erkundigt sich Herr Schmitz nach dem aktuellen Sachstand. 

 

Die Verwaltung sagt eine Überprüfung zu. 
 

• erkundigt sich danach, ob auch größere Kirmesgeschäfte im Dorf betrieben werden 
können. 

 

Die Verwaltung bejaht das. 
 

• fragt nach, ob es beabsichtigt sei, die Kirmes auch künftig, wenn der Gemeindeplatz 
wieder hergerichtet sei, im Dorf stattfinden zu lassen. 

 

Die Verwaltung bejaht das für den Fall, dass sich die Veranstaltung im Dorfzentrum 
bewähren sollte. 
 

• fragt an, ob es zutreffe, dass in Lette neue Ortshinweisschilder aufgestellt werden. 
 

Die Verwaltung antwortet, dass das zutreffend sei und sie sich zurzeit damit befasse, die 
Standorte auszuwählen. 
 

• fragt nach, ob es stimme, dass Letteraner Bürger angeschrieben worden seien, für 
Grundstücksflächen, die im Rahmen des Umlegungsverfahrens neu zugeschnitten 
wurden, Ausgleichszahlungen zu leisten. 

 

Die Verwaltung sagt einen Bericht für die kommende Sitzung zu, soweit die Angaben in 
öffentlicher Sitzung möglich seien. 
 

• weist darauf hin, dass sich die Kanaldeckel in den Straßen „Im Großen Esch“ und 
„Wesslingstraße“ nicht mehr auf Straßenniveau befinden. Er erkundigt sich danach, 
wann das Abwasserwerk hier tätig werde. 
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Die Verwaltung sagt eine Beantwortung als Anlage der Niederschrift zu. 
 

(Auf Nachfrage teilt Herr Hackling, Leiter des Abwasserwerkes der Stadt Coesfeld, mit, dass 
die Angelegenheit innerhalb der nächsten acht Wochen erledigt werde.) 
 
Frau Lammers  
 
• weist darauf hin, dass Fahrzeuge häufig den Kreuzungsbereich Lindenstraße / 

Peilsweg zuparken würden und erkundigt sich danach, ob befristete Halteverbote 
angebracht werden können. 

 
• fragt nach, ob die Zufahrt zur Grundschule geändert werden könne, da diese bislang 

über den Sandweg am Haus Lette erfolge. 
 

Die Verwaltung sagt eine Überprüfung zu. 
 

• erkundigt sich danach, ob eine Querungshilfe in Höhe des Baugebietes Zur Stegge 
vorgesehen sei. 

 

Die Verwaltung sagt eine Antwort für die kommende Sitzung zu. 
 
 
Herr Segeler 
 

• erkundigt sich danach, wer die Verlegung der Kirmes vom Festplatz ins Dorf initiiert 
habe. 

 

Die Verwaltung erläutert, dass es vor einigen Jahren eine Anfrage des Werberinges Lette auf 
Verlegung der Kirmes gegeben habe. Mit der Problematik des Festplatzes sei die Idee 
wieder aufgenommen und als sinnvolle Alternative geprüft worden. 
 

• fragt nach, ob es vorgesehen sei, weitere Veranstaltungen ins Dorf zu verlegen. 
 

Die Verwaltung antwortet, dass das nicht der Fall sei. 
 
Frau Wichmann weist nochmals auf das Anbringen von Piktogrammen auf dem Radweg in 
der Bruchstraße hin. 
 

Die Verwaltung teilt mit, dass sie den Straßenbaulastträger entsprechend informiert habe. 
 
 
 
 
 
 

Gerold Wilken Jürgen Höning 
Ausschussvorsitzender Schriftführer 

 


